
**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 679
23 de noviembre de 2016**

El pasado: fundamentos de una identidad colectiva, en el IV Simposio de Historia

Estudiar los distintos procesos que han seguido los pueblos, sus realidades pasadas y actuales y sus repercusiones hacia el futuro son los temas que se presentara en el IV Simposio de Historia que se realiza en el Auditorio de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación, del 22 al 24 de noviembre de 2016, de 09:00 a 16:30. Su objetivo es contribuir al intercambio académico-científico en cada una de las ponencias.

La Dra. Ruth Páez, Decana de la Facultad, expresó que entienden la importancia del conocimiento de la Historia. Pero no solo es el hecho de conocer los acontecimientos, sino de re-construirlos en base a las investigaciones actuales sobre estos hechos históricos. Y así interpretar esa visión de pasado con una mirada desde el presente. No basta solo informarse o leer. Es necesario investigar los documentos para ver si se ajustan a la verdad de los hechos, a lo que sucedió en un tiempo determinado.

El Dr. Eduardo Almeida Reyes, Miembro Nacional de la Comisión de Historia de la Sección Nacional del Ecuador, al inaugurar el evento indicó que quiere que todos reflexionen a partir de las palabras y el pensamiento del Premio Nobel de Literatura José Saramago: "Lo único que existe en la conciencia del hombre es el pasado, porque el presente es efímero y el futuro todavía no ha llegado". A partir de esta idea hay que revalorizar lo que constituye la herencia personal como ciudadanos, como miembros de una colectividad, por pequeña que sea: el barrio, o grande como la ciudad.

La vinculación con el pasado está en todas las instancias de la vida: en las investigaciones; en la vida doméstica; en el derecho a elegir la cultura en la que se quiere vivir. El pasado está en valorar las expresiones de los indígenas, de los afroamericanos, en la decisión de aprender idiomas nativos o modernos. Y aplicarlo en la vida cotidiana, en el trabajo.

La conferencia de la Dra. Estelina Quinatoa, del Ministerio de Cultura, exteriorizó los aportes de la sociedad milenaria para la identidad de los ecuatorianos, sociedad diversa que, para enfrentar los desafíos que impone el mundo, obliga a ratificarse en su identidad, en sus raíces individuales o colectivas. La identidad está al nivel de la conciencia, es una construcción mental de los seres humanos y no se debe caer en una visión estática.

En este Simposio, Organizado por el Instituto Panamericano de Geografía e Historia y la Carrera de Ciencias Sociales, se enfocarán temas que fundamentan el análisis del pasado: Historia de los desastres en el Ecuador, Arqueología, Historia Ambiental, Tendencias teóricas de cómo se concibe la Interculturalidad en la región, Interculturalidad, Visión crítica de las Ciencias Sociales. J.P

